

Paroles de jeunes Volontaires en Service Civique

Lettre n°50 - Mars 2024

OFI offre chaque année à une douzaine de jeunes Volontaires en Service Civique l'opportunité de réaliser une mission en Inde, dans les Etats du Bengale Occidental, du Karnataka et du Tamil Nadu. Cette expérience humaine d'une durée d'un an est une véritable chance à saisir pour les volontaires. Les missions proposées leur permettent de participer à l'animation d'activités auprès d'enfants et de jeunes adultes, à l'accompagnement de jeunes en situation de handicap...

Zoé, en service civique depuis 8 mois avec l'ONG SEVAI (Tamil Nadu)



« Dans une grosse école en zone rurale, par ma mission d'assistante d'informatique et d'initiatrice d'activités périscolaires, j'ai eu la chance de découvrir une culture profondément différente de la mienne. J'ai acquis une capacité d'adaptation importante, une grande ouverture d'esprit, et plus d'assurance personnelle et professionnelle. Je suis maintenant sûre que la gestion de projets de développement, notamment dans l'éducation, me passionnera et sera le sujet de la suite de mes études. Je pourrais résumer mon séjour par toutes les rencontres que j'ai pu y faire, que ce soit professionnelles ou amicales, qui m'ont portée tout au long de mon aventure en Inde et m'ont beaucoup enrichie. Après 8 mois ici, je suis fière de moi et très reconnaissante d'avoir eu cette opportunité. La seule chose que je regrette est de ne pas pouvoir en refaire un autre ! »

Hugo en service civique depuis 11 mois avec l'ONG Don Bosco Ashalayam

« Je suis Hugo, j'ai 25 ans, et dans bientôt un mois, cela fera un an que je vis à Kolkata, en Inde. Ici, je travaille comme Service Civique pour l'ONG Don Bosco Ashalayam, qui intervient auprès des enfants défavorisés, notamment ceux qui vivent dans la rue et dans les bidonvilles. Je suis « coach » de rugby, et ma mission s'est notamment focalisée sur un projet incroyable qui a permis à 14 enfants d'être invités en France pour participer à la première Coupe du Monde de Rugby des Écoles. Mon rôle a été de préparer et d'accompagner les enfants tout au long de ce projet. Cette expérience a été enrichissante et incroyable, que ce soit pour eux – on parle du voyage d'une vie – et aussi pour moi, en les voyant grandir, découvrir et rentrer avec des étoiles plein les yeux.

Je continue à développer le sport ici et j'accompagne également les enseignants indiens dans la réalisation de leurs tâches. La vie est incroyable ici à Kolkata, les personnes que l'on côtoie ou que l'on croise sont très amicales et sympathiques. On se sent bien et il fait bon vivre. Le fait de pratiquer du sport avec les enfants est aussi très agréable, on se sent utile, tellement utile que j'ai décidé de prolonger mon expérience d'une année supplémentaire en passant sur un contrat VSI. »



Sophia, en Service Civique depuis 1 mois avec l'ONG DIN



« Ça y est, cela fait déjà un mois que je suis arrivée en Inde au sein de Dream India Network à Bangalore. Depuis mon arrivée, je ne m'ennuie pas. J'ai pu être immergée dans la culture indienne : la nourriture pleine de saveurs, le chai, ou encore les langues locales et la gentillesse des Indiens. Mes missions sont diverses et me permettent de me rendre utile auprès des enfants, je m'occupe de faire de l'aide aux devoirs, de les sensibiliser sur différents sujets (prendre soin de soi, les "good touch/ bad touch") et aussi de m'amuser avec eux en faisant du sport ! J'ai hâte de voir ce que cette année de volontariat me réserve »

Et tous les autres, dont...

- **Adèle, Juliette, Marie Lou**, dans le Bengale occidental : pour l'ONG ABC : partagent leur savoir-faire en ergothérapie avec les équipes en place pour la prise en charge des enfants handicapés.
- **Lucas et Gaëtan** au Tamil Nadu : animateurs sportifs dans l'école Shanti School de SEVAI : partagent leur enthousiasme pour motiver les élèves dans des équipes de badminton et autres sports...
- **Anna et Zaki** au Tamil Nadu : étudiants agro : accompagnent les responsables dans leurs visites des projets liés au développement agricole d'OFI, prennent note des informations et données pour voir l'évolution des cultures depuis que les réservoirs ont été mis en place.
- **Laurie, Alice et Morgann**, à Bangalore : ont accompagné les enseignants dans une école accueillant les enfants de migrants du Nord de l'Inde. Un déficit majeur pour les scolariser et leur apprendre 3 langues en même temps. Les activités sportives, le théâtre, la bibliothèque ont été de bons supports de communication!

Tous se passionnent pour leurs missions, tous vivent une expérience interculturelle exceptionnelle qui leur permet de réfléchir aux valeurs essentielles de la vie et la notion de partage.

N'hésitez pas à parler du Service Civique autour de vous.

Ouvert à tous les jeunes de 16 à 25 ans, le service civique offre un cadre d'engagement où les jeunes pourront vivre une expérience humaine unique.

OFI est agréé, par l'Agence du Service Civique, comme organisme d'envoi de jeunes Volontaires en Service Civique auprès d'ONGs partenaires en Inde. Les jeunes reçoivent une indemnité qui leur permet de payer tous leurs frais. Les frais d'assurance (maladie, rapatriement, mutuelle responsabilité civile) sont pris en charge.

Les missions proposées par OFI sont visibles par le lien ci-dessous (Objectif France-Inde - Inde/Trouver ma mission) :

https://www.service-civique.gouv.fr/trouver-ma-mission?keyword=Objectif%20France-Inde&location=Inde&orderby_field=PERTINENCE&orderby_direction=DESC&first=10&page=1

Vous pouvez également envoyer un message à recrutement.ofi@gmail.com

MERCI à tous les jeunes volontaires et à nos donateurs (particuliers, fondations, institutionnels, membres d'OFI) de rendre possibles les projets.

Le [bulletin d'adhésion 2024](#) est en ligne